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Президент Тоомас Хендрик Ильвес руководил сегодня в столице Португалии третьим
заседанием рабочей группы Европейского Союза по э-здоровью, которое
сосредоточилось на посвященной рекомендациям части составляемого рапорта.

      

«В ситуации, когда только по демографическим причинам затраты стран ЕС на
здравоохранение в ближайшие годы вырастут, более широкое и системное внедрение
решений э-здоровья позволит сделать всю систему эффективнее, через действенные
профилактические меры улучшить здоровье людей, повысить сознательность пациентов
и, помимо всего прочего, сэкономить миллиарды евро», – сказал президент Ильвес.

  

«Сложные времена всегда способствовали новаторству. Если думать о нынешнем
финансовом и долговом кризисе, то интерес к внедрению решений в сфере э-здоровья
должны проявлять как налогоплательщики, так и врачи, как страховые компании, так и
государства. Если лучший обмен информацией в сочетании с панграничным
сотрудничеством, например, с анализом данных, необходимых для разработки новых
медикаментов, означает наряду с более эффективным лечением и денежную выгоду, то
уже в начале процесса планирования единой политики следует договориться о том, кто
будет пользоваться плодами этой выгоды, т.е., применяя экономическую терминологию,
выгодой», – сказал глава Эстонского государства.

  

Президент Ильвес призвал составителей рапорта заниматься и теми
заинтересованными группами, которые частично по легитимным причинам, но иногда и
исходя из корпоративной этики, противостоят оглашению лечебной статистики, которая
в будущем позволит пациентам принимать обоснованные решения и выбирать разные
методы лечения, врачей и больницы.

  

Президент Тоомас Хендрик Ильвес принял нынешней весной предложение президента
Европейской Комиссии Хозе Мануэля Баррозу, вице-президента Неэле Кроэс и
уполномоченного Джона Далли возглавить рабочую группу консультантов высокого
уровня по формированию будущего системы э-здоровья в Европейском Союзе, первое
заседание которой прошло в мае в Будапеште и второе в сентябре – в Таллинне.

  

По истечении 15 месяцев работы группа, в которую входят эксперты в сфере
здравоохранения, представители пациентов, медицинской, фармацевтической и
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ИКТ-сферы, правовые эксперты и политики, внесут Европейской Комиссии
предложения о том, как использовать возможности э-здоровья для более безопасной,
учитывающей интересы пациентов и эффективной организации здравоохранения, а
также в сфере диагностики, профилактики и лечения.

  

Рапорт планируется представить на встрече министров здравоохранения Европейского
Союза в Копенгагене в мае будущего года. От Эстонии в рабочей группе в качестве
эксперта участвует пропагандист системы э-здоровья семейный врач Мадис Тийк.

  

Президент Ильвес также познакомился сегодня в Лиссабоне с открытым в 2010 году
Центром Шампалимо, в котором в 15 лабораториях одного крыла проводятся научные
исследования, а в другом крыле работает больница.
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